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Viernes 31 de enero de 2025. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Heraldo de México, Reforma, El Economista, La Jornada, Excélsior, 24 Horas, El Financiero, Reporte Índigo, La 
Prensa, El Universal.  

Afinan rescate del oriente/El Heraldo de México  
La gobernadora Delfina Gómez y los alcaldes del oriente del estado se reunieron con la presidenta Claudia Sheinbaum para 
definir el rescate de la región a través del Plan Maestro, anunciado desde el día uno de la administración del segundo piso 
de la Cuarta Transformación. En la reunión abordaron temas para abatir el rezago de esta región en materia de transporte 
público, movilidad, vivienda y agua. Desde el 1 de octubre, Sheinbaum anunció acciones de salud, escrituración y combate 
al rezago de servicios para el Estado de México, dentro de los 100 puntos de su Plan de Gobierno. En la reunión también 
estuvieron presentes los secretarios federales de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano, Edna Vega, y de Salud, David Kershenobich. 
 
Bloquean legalización de cáñamo/Reforma, El Economista, La Jornada  
Las tres ministras afines al Gobierno bloquearon ayer un intento de la SCJN para legalizar la siembra, cultivo y cosecha de la 
planta de cannabis que se usa para fines industriales, conocida como cáñamo, El pleno de la Corte sólo tuvo seis de los ocho 
votos necesarios para emitir la declaratoria general de inconstitucionalidad de artículos de la Ley General de Salud del 
Código Penal Federal, que sólo permiten el cannabis para fines médicos o científicos, pero no industriales. Los votos en 
contra fueron de Yasmin Esquivel, Loretta Ortiz y Lenia Batres, mientras que Alberto Pérez Dayán no asistió la sesión. La 
declaratoria derivó de un amparo concedido en diciembre de 2021 por la Primera Sala de la Corte en favor de una empresa 
que pidió permiso a la Cofepris para sembrar cannabis para productos industriales con concentración de 1% o menos del 
ingrediente psicoactivo THC. Pero Ortiz alertó que una declaratoria general entraría en conflicto con políticas de seguridad y 
salud, por lo que urgió actuar con prudencia y dejar el tema las regulaciones que emitan el Congreso y la Secretaría de 
Salud.  
 
Van 16 muertos por frio; en chihuahua 5 casos/Excélsior  
Debido a las bajas temperaturas, 16 personas han muerto en el país, de las cuales 15 fueron debido a intoxicación de 
monóxido de carbono y una por hipotermia. Los decesos se han registrado desde el pasado 6 de octubre, cuando inició la 
temporada de frío 2024-2025, que concluye el 15 de marzo de este año. Al respecto, la Dirección General de 
Epidemiología informó que en Chihuahua ocurrieron cinco defunciones y en Aguascalientes cuatro.  
 
Prometen IMSS/Reforma  
Los mexicanos que sean deportados de Estados Unidos contarán con la protección de la seguridad social de manera 
temporal, lo que para expertos es una estrategia para atraerlos al mercado laboral formal. La semana pasada se publicó un 
decreto en el DOF que estipula que los repatriados contarán con seguro de enfermedades y maternidad por tres meses por 
parte del IMSS. Posteriormente, si son contratados por alguna empresa, será el patrón el que deberá cubrir las cuotas al 
IMSS. Jorge Sales, abogado laboral, cuestionó de dónde saldrán los recursos para financiar dicho programa. ¿Quién pagará 
las cuotas? Tiene lógica pensar que el empleador que les dé trabajo les dará IMSS eso hace pensar que la iniciativa está 
buscando atraer a los migrantes al trabajo formal. "Pero el gran reto está en la implementación", subrayó Sales en 
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entrevista reciente. El experto señaló que el IMSS ha desarrollado la capacidad de crear esquemas para grupos especiales, 
como las trabajadoras del hogar o los independientes, pero no han tenido el nivel de afiliación que se esperaba. Ref p 5 
 
Cancelan pensiones excesivas/Excélsior  
Martí Batres Guadarrama, director general del ISSSTE, informó que ya se realizaron 83 notificaciones y 71 comparecencias 
con el objetivo de ajustar o cancelar las pensiones que se encuentran fuera del marco de la ley. En seguimiento al anuncio 
que realizó el pasado 22 de enero durante la conferencia de presidencial matutina donde señalo que se han detectado 
hasta 8 mil pensiones desmedidas.  
 
2 millones gastó Morena en foro para su Mañanera/24 Horas  
El grupo parlamentario de Morena erogó: millones de pesos para acondicionar unas instalaciones abandonadas en San 
Lázaro y convertirlas en el foro de la Legislativa del Pueblo, la conferencia semanal para dar a conocer las actividades de la 
4T en la Cámara de Diputados. Fue el diputado Arturo Ávila quien presentó la Legislativa contra los beneficios del Pueblo, la 
que se van a tener. En la primera rueda de prensa, Diputado de Morena el diputado Ávila informó que la adecuación del 
foro para la Legislativa del Pueblo una inversión de dos millones de pesos, pero costo es menor contra los beneficios que se 
van a tener". Ante los recortes a hospitales nacionales, el legislador morenista resaltó que se debe analizar la estructura del 
presupuesto 2025 y los recursos históricos para el IMSS-Bienestar el programa Salud Casa por Casa.  
 
Birmex publica segunda vuelta para licitaciones de medicinas/La Jornada  
Birmex inició el proceso para realizar una segunda licitación pública para la adquisición de medicinas, material de curación y 
dispositivos para el periodo 2025-2026, en la cual incluyó mil 548 claves. De éstas, mil 241 no recibieron propuestas en la 
primera convocatoria, 23 recibieron propuestas, pero no se asignaron y ahora aparecen con algunos cambios en la cantidad 
de piezas requeridas y número de partida. Otras 284 claves se incorporaron por primera vez a esta segunda fase. De 
acuerdo con información proporcionada por Birmex a representantes de los proveedores, se trata de insumos que no se 
habían incluido en la demanda de las instituciones o entraron recientemente al Compendio Nacional de Insumos para la 
Salud (CNIS). Sólo los productos que forman parte del CNIS son susceptibles de ser adquiridos para la prestación de servicios 
en el sector público. Laboratorios de México también indicó que la entrega de los insumos adquiridos en la segunda 
convocatoria se entregará en el Centro Federal de Distribución de Insumos para la Salud ubicado en Huehuetoca, estado de 
México, mejor conocida como la megafarmacia.  
 
Riesgo de desabasto de fármacos sigue latente: INEFAM/El Economista  
El riesgo de desabasto de medicamentos, dispositivos e insumos médicos sigue latente, aunque su magnitud podrá 
evaluarse después de las primeras entregas, derivadas de la compra consolidada, programadas para marzo. "El riesgo (de 
desabasto) va a estar en función de que logren cumplir con las entregas, eso lo estaremos viendo en marzo o abril, 
apostemos de que no suceda, pero lo vamos a ver hasta entonces", manifestó el director del Instituto Farmacéutico de 
México, Enrique Martínez Moreno. Los laboratorios Birmex entregará los medicamentos e insumos médicos directamente a 
las unidades clínicas y hospitales de las 26 instituciones de salud beneficiadas por la compra consolidada bianual. Eco p 26 
 
Anticipan que viene nuevo desabasto de medicamentos/El Financiero  
Los múltiples retrasos en el proceso de compras consolidadas de medicamentos en el sector de salud pública mantienen 
latente el riesgo de desabasto de medicamentos, dispositivos e insumos, alertó Enrique Martínez, director general del 
Instituto Farmacéutico de México (Inefam). Detalló que será hasta el segundo trimestre de este año cuando se pueda 
determinar si va a existir un nuevo desabasto de medicamentos en el IMSS, ISSSTE, IMSS-Bienestar, Marina, Pemex y otras 
21 instituciones de salud que dependen de esta licitación. "El tema de si hay o no desabasto lo estaremos viendo en marzo 
o abril, apostemos a que esto no suceda, pero lo vamos a ver hasta entonces", refirió el directivo de Inefam. Afirmó que, 
por ahora hay alrededor de mil 400 millones de piezas de medicamentos, dispositivos e insumos médicos que no se han 
adjudicado, pero se espera que en la segunda fase de la compra se asignen a los más de 400 proveedores que están 
participando en la licitación.  
 
Información de salud/Reporte Índigo  
El Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía “Dr. Manuel Velasco Suárez” (INNNMVS) de la Secretaría de Salud, 
reafirma su liderazgo en el estudio y tratamiento de las conmociones cerebrales en el deporte, con la realización del Primer 
Congreso Internacional de Conmoción Cerebral en el Deporte. Este evento reunió a especialistas en neurología, 
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neurocirugía y medicina deportiva, así como a representantes de la Federación Mexicana de Fútbol, organismo que 
implementa el Protocolo de Conmoción desarrollado con la asesoría del INNNMVS.  
 
Por convertir a la CdMx en la capital de la salud/La Prensa  
La titular de la Sedesa, Nadine Flora Gasman, sostuvo que la promoción y prevención de la salud, la atención, la calidad, la 
comunicación y liderazgo son los ejes fundamentales para convertir a la Ciudad de México en la capital de la salud. En 
reunión con integrantes de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso capitalino, que coordina Xóchitl Bravo 
Espinosa, la funcionaria refrendó el compromiso de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para instalar la nueva Clínica 
Condesa en Gustavo A. Madero, así como colocar Casas de la Salud en cada una de las Utopías y Jornadas de Mastografías 
permanentes. "Lo que buscamos es garantizar el derecho a la salud de las personas, por eso vamos por una estrategia 
integral que promueve la salud, previene las enfermedades, coloca en el centro de las políticas públicas", declaró.  
 
Morena y PAN ya alistan temas para el nuevo periodo/24 Horas  
Previo al arranque del segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso capitalino, las fracciones de Morena y el PAN 
adelantaron algunos de sus temas que habrán de abordar. La coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo, aseguró que se 
impulsarán instrumentos que favorezcan la prevención de daños causados por la naturaleza y reducir los ocasionados por el 
hombre. Como parte de su agenda legislativa, el PAN propondrá dividir Iztapalapa en cuatro alcaldías, bajo un criterio de 
equilibrio poblacional. La bancada de Acción Nacional en el Congreso local presentará una iniciativa para pasar de 16 a 25 
alcaldías en la capital del país. Generación de empleos, abastecimiento de agua, salud y migrantes serán los temas 
principales en la agenda legislativa del PAN, dijo su coordinador, Andrés Atayde. También, mejorar la seguridad será una 
prioridad, se debe tener mano dura contra el crimen, aseguró.  
 
Ofrecen Jornada de Salud Visual gratuita en la alcaldía Cuauhtémoc/La Prensa  
En un esfuerzo conjunto entre la alcaldía Cuauhtémoc y los laboratorios Bayer México arrancó la Jornada de Salud con el 
propósito de realizar más de 250 exámenes visuales gratuitos para la detección oportuna de edema macular diabético, 
retinopatía diabética y degeneración macular. El concejal César Ramírez destacó la importancia de promover este tipo de 
iniciativas para fomentar el cuidado de la salud visual y la detección oportuna de cualquier tipo de afectación, ya que un 
diagnóstico oportuno puede prevenir el desarrollo de daños mayores, como la pérdida parcial o total de la vista. El cuidado 
de los ojos es crucial cuando se vive con diabetes, hipertensión y se tiene más de 55 años de edad, destacó el concejal César 
Ramírez, al señalar que el objetivo de la Jornada es detectar tempranamente estas complicaciones oculares, brindar 
orientación médica y ofrecer opciones de tratamiento para mejorar la calidad de vida de los pacientes. En caso de que 
acudan más personas, informó que se les entregará una ficha para una segunda etapa de la Jornada de Salud.  
 
Destaca mayor transparencia en la alcaldía/El Heraldo de México  
La alcaldesa de Tlalpan, Gabriela Osorio, presentó los resultados más destacables de sus primeros 100 días de Gobierno, 
donde detalló que se ha trabajado en todos los rubros, principalmente en aquellos relacionados con la transparencia, lo que 
ha permitido administrar los recursos en favor de la población. Acompañada por integrantes de su gabinete, así como de 
diputadas, diputados y funcionarios capitalinos, la edil aseveró que su objetivo es convertir a Tlalpan en una de las alcaldías 
más transparentes de la Ciudad de México, así como mejorar los rubros de seguridad, salud y medio ambiente.  
  
Garantizan recursos para elección/El Heraldo de México 
El gobierno de Delfina Gómez sigue con el análisis de la ampliación presupuestal de casi mil millones de pesos para los 
órganos electorales por la elección judicial. Garantizó que no se pondrá en riesgo el proceso por los recursos ni tocarán los 
rubros en materia de bienestar, salud y seguridad. Así lo manifestó ayer Horacio Duarte, secretario general de Gobierno, 
quien acudió al banderazo de la contienda para personas juzgadoras en el Instituto Electoral del Estado de México.  
 
Durango negará servicio médico a los afiliados al IMSS o al ISSSTE/La Jornada  
El gobernador Esteban Villegas Villarreal anunció que se dejará de atender a los derechohabientes del IMSS y del ISSSTE en 
los nosocomios de la Secretaría de Salud estatal tras el recorte federal de mil millones de pesos al sector en el estado. El 
mandatario priísta explicó que el Gobierno Federal aplicó una disminución de 44 mil millones de pesos en salud y a Durango 
le tocaron mil millones de ese monto. Dijo que, aunque en números generales es poco, para Durango la reducción en ese 
rubro "es una locura". Villegas Villarreal reiteró que su administración dejará de dar servicio a los derechohabientes del 
IMSS e ISSSTE en los hospitales que tiene la Ssa en la capital del estado, en la región de La Laguna y en los municipios. "Ya 
no vamos atender a personas afiliadas a esos institutos porque le quitó espacios a los que no tienen derechohabiencia, y les 
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pongo un ejemplo: el IMSS recibe 9 mil millones de pesos de presupuesto (anual y en el estado) y atiende a menos de la 
mitad de los que nosotros atendemos y tenemos un presupuesto de 4 mil millones", expuso.  
  
Probar crisis de fentanilo/El Heraldo de México  
El líder de la Sección 26 del SNTE, Juan Bárcenas Ramírez, y el gobierno de José Ricardo Gallardo chocaron ayer por 
declaraciones del dirigente magisterial de que en escuelas públicas se consume fentanilo, por lo que la administración instó 
a probar tales dichos. En comisiones en el Congreso, Bárcenas Ramírez consideró como un problema de salud pública el 
consumo de fentanilo y anunció un programa escolar de prevención y atención. "Si el dirigente magisterial conoce en qué 
escuelas se consume fentanilo, se le pide que lo dé a conocer a las autoridades (...). No debemos causar alarma en la 
sociedad y sí sumarla", respondió el gobierno.  
   
Ludopatía y niños apegados a los videojuegos/El Universal  
La ludopatía es un trastorno psicológico que se caracteriza por la incapacidad de controlar el impulso de jugar, sobre todo 
juegos de azar, y apostar. Ante la probabilidad de que niños apegados a los videojuegos se conviertan en ludópatas en la 
adolescencia o la adultez, Hugo Sánchez Castillo, del Laboratorio de Neuropsicofarmacología y Estimación Temporal de la 
Facultad de Psicología de la UNAM, dijo: "Un cerebro que cuenta ya con una predisposición es más factible que caiga en la 
ludopatía; sin embargo, el ambiente es el que jugará un papel fundamental en la conducta resultante de la etapa posterior.  
 
Sujetas a tarifas 80% de exportaciones de dispositivos médicos/La Jornada, El Economista  
La industria de dispositivos médicos instalada en México exporta el equivalente a 15 mil millones de dólares, de los cuales, 
alrededor de 80% estarían sujetos al pago de aranceles si se concreta el anuncio del presidente Donald Trump, explicó 
Carlos Escobar, vicepresidente de la Asociación Mexicana de Industrias de Innovación de Dispositivos Médicos. Señaló que 
el sector genera 120 mil empleos al año y las empresas se encuentran en el país, principalmente en la zona fronteriza, 
desde hace cuatro décadas. También destacó que por el volumen de la producción y de ventas al exterior, México está en el 
quinto o sexto lugar en exportaciones a nivel mundial. Esa es la relevancia del sector y la importancia del trabajo conjunto 
que realizan los gobiernos de México y Estados Unidos para garantizar la continuidad de ese mercado y su valor comercial. 
El mercado nacional tiene un valor de entre 5 mil y 6 mil millones de pesos.  
 
Déficit fiscal, en 5.7% del PIB, el más alto desde que hay registro/El Economista  
El año pasado, el déficit fiscal se incrementó de manera importante para terminar obras de infraestructura del gobierno 
como el Tren Maya, aunque este año empieza la inversión para el transporte de carga, y la Refinería Dos Bocas. Con este 
escenario, para este 2025 el gobierno de Claudia Sheinbaum prevé que el déficit disminuya a un nivel de 3.9% del PIB, por lo 
que pasará tijera al gasto público -en rubros como salud, inversión, seguridad, entre otros a la vez que espera aumentar los 
ingresos, principalmente del lado tributario pese a no implementar una reforma física.  
 
 
 


